
投资者关系活动记录表

类别
□特定对象调研 ☑分析师会议 □媒体采访 □业绩说明会

☑机构策略会 □路演活动 □现场参观 □其他

时间 2023 年 9 月 11 日

地点 公司办公楼会议室

形式 □现场 □电话 ☑线上系统 □其他

方式 □书面 ☑口头

是否涉及应当

披露重大信息
□是 ☑否

活动文档 □是 ☑否

接待人员 廖开吉

参加人员 东北证券廖浩祥、邓天舒，高盛证券陆志成及受邀投资者 12 人

主要内

容记录

1. 白云机场近期业务恢复情况？

暑运期间，白云机场月均旅客吞吐量突破 600 万人次，国

内业务量已恢复至疫情前水平，国际业务量恢复到 2019 年的六

成左右，进入 9 月份，由于暑运结束及天气原因影响，近期业

务量有所下降。

2. 免税协议到期之后扣点比例是否会下降？

公司的进境免税协议以及 T2 出境免税协议距离到期还有

一定时间，到期之后经营模式需要根据政府有关部门出台的口

岸出境和进境免税店管理办法确定。



3. 目前免税店的经营情况如何？

随着国际客流的逐步恢复，免税店的经营也在逐步恢复正

常。

4. 公司对今年的全年业务量有什么预期？

目前国内业务量已基本恢复到 2019 年水平，国际业务量由

于受到市场需求、地缘政治等因素影响，今年国际业务恢复程

度仍难以准确预判。

5. 公司是否会与中免就扣点问题进行重新谈判？

白云机场现阶段与中免公司没有探讨过免税扣点调整的问

题，前段时间公司也已经就此发布过澄清公告，关于白云机场

免税业务情况，请以公司公告披露为准。

6. 未来 T3 航站楼的免税规划是怎样的？

公司将根据 T3航站楼建设进度做好免税布局规划，由于免

税经营需要政府部门审批，T3航站楼免税面积请以政府部门批

复为准。

7. 如何看待市内免税店对公司的影响？

按照目前两类市内免税店的经营政策来看，对白云机场免

税业务影响有限。长期来看，对白云机场免税业务的影响将取

决于国家对市内免税店的相关政策。

8. 人工成本随着业务的恢复是否会出现大的增幅？

根据公司工效联动政策，人工成本随着业务量的增长会出

现合理增幅，但是我们也会通过优化人员配置、引入智能设施



设备等方式对人工成本进行控制。

9. 公司未来的资本开支计划是怎样的？

三期工程的项目法人和投资主体为集团公司，由集团公司

负责筹集建设资金。


